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В Ы С Т У П Л Е Н И Е 

представителя Российской Федерации в Пятом комитете 60-й сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН М.Н.Головинова по п.124 повестки дня 

«Предлагаемый бюджет по программам на двухгодичный период 2006-
2007 гг.» по вопросу «Генеральный план капитального ремонта» 

 
19 июня 2006 г. 

 
Уважаемый господин Председатель, 
Позвольте выразить признательность помощнику Генерального секретаря 

ООН г-ну Ф. Рейтеру и Председателю Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам г-ну Р. Сахе за представление 
соответствующих докладов. 

Вопрос о необходимости капитального ремонта штаб-квартиры ООН в Нью-
Йорке находится в поле зрения государств-членов уже в течение длительного 
времени. К сожалению, приходится констатировать, что мы не продвинулись 
далеко в решении таких основополагающих вопросов, связанных с 
реконструкцией штаб-квартиры, как финансирование проекта и начало самой 
реконструкции. Между тем стоимость проекта растет. 

Мы готовы к конструктивному обсуждению вопроса об осуществлении 
Генерального плана капитального ремонта (ГПКР) на основе рекомендованной 
Генсекретарем Cтратегии IV. При этом Россия будет придерживаться 
принципиальной позиции о том, что финансирование проекта должно 
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осуществляться за счет прямого начисления взносов на государства-члены. При 
обсуждении предлагаемых нам механизмов обеспечения необходимых наличных 
средств в случае неаккуратного выполнения отдельными государствами-членами 
своих финансовых обязательств перед Организацией, включая банковские 
гарантии в форме аккредитива (letter of credit), Россия будет по-прежнему 
исходить из понимания того, что дополнительные издержки, возникающие в 
результате задержек с выплатой взносов, должны покрываться только за счет 
самих должников. 

Хотели бы также подчеркнуть, что, как следует из ранее представленных 
нам Секретариатом докладов и разъяснений, данная стратегия поэтапной 
реконструкции комплекса зданий штаб-квартиры рассчитана, исходя из нынешних 
штатного расписания и организационной структуры Секретариата, и сама по себе 
не влечет за собой изменений ни в методах работы, ни в местоположении каких-
либо его служб и департаментов – после временного пребывания в подменных 
помещениях (swing space) все сотрудники Секретариата должны вернуться в свои 
отремонтированные кабинеты. 

Хотели бы особо подчеркнуть, что, учитывая масштабы проекта и 
предлагаемое делегирование широких полномочий управляющей компании, 
особую важность приобретает вопрос безусловного выполнения правил и 
процедур Организации, а также соответствующих резолюций Генассамблеи, 
регулирующих финансовую, административно-бюджетную и закупочную сферы 
деятельности ООН, при осуществлении ГПКР вне зависимости от выбора 
конкретной стратегии. Надеемся, что и сейчас, на этапе выбора управляющей 
компании и при последующем проведении многочисленных конкурсных торгов 
среди субподрядчиков за право участия в осуществлении ГПКР Управление служб 
внутреннего надзора и Комиссия ревизоров возьмут этот вопрос на особый 
контроль. 

Мы благодарим Секретариат за представленный нам анализ долгосрочных 
преимуществ строительства нового высотного здания в северной части комплекса 
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зданий штаб-квартиры ООН в Нью-Йорке. Полагаем, что, хотя в данный момент 
приоритетом остается выбор стратегии осуществления ГПКР, вопрос 
строительства нового здания также не следует откладывать в долгий ящик.  

С учетом вышесказанного Российская делегация готова к конструктивному 
взаимодействию со всеми делегациями в Пятом комитете при обсуждении данного 
пункта повестки дня. 

В заключение мы хотели бы выразить искреннюю благодарность господину 
Рейтеру за его неустанные усилия и высокий профессионализм на посту 
руководителя ГПКР. Его вклад в наше общее дело обновления нашего общего 
дома, именуемого ООН, трудно переоценить. Мы желаем г-ну Рейтеру успехов в 
его дальнейшей профессиональной деятельности. 

Спасибо за внимание. 


